

Assumer ses responsabilités

Il y a parmi mes connaissances quelques personnes qui restent climatosceptiques. Elles ne le nient pas vraiment – mais elles ne le prennent pas non plus vraiment au sérieux. Est-ce par ignorance, par facilité, ou simplement par peur de regarder la réalité en face? Je ne sais pas. Personnellement, le changement climatique m'inquiète. Et il en sera forcément de même pour de plus en plus d'agricultrices et d'agriculteurs. Étés caniculaires et longues périodes de sécheresse, pluies violentes et autres phénomènes météorologiques extrêmes leur donneront toujours plus de fil à retordre. Car ils sont à la fois victimes et coresponsables. L'agriculture est dans notre pays la quatrième source d'émissions de gaz à effet de serre. Le fait que les écoles d'agriculture devront accorder toujours plus d'importance à cette problématique est donc en réalité une évidence. Car tout le monde doit entreprendre quelque chose si on veut freiner le changement climatique.

Parmi ceux qui se sont décidés à assumer davantage de responsabilités et à fournir une plus grande contribution à la protection du climat, on trouve des gens comme Toni Meier. Cet agriculteur biologique zurichois a créé en 2012 l'association AgroCO₂ncept, qui compte maintenant deux douzaines de fermes du Flachtaal dont le but est entre autres de diminuer d'au moins vingt pourcents leurs émissions de gaz carbonique, de protoxyde d'azote et de méthane à l'aide de mesures concrètes. Cet exemple est encourageant, mais de nombreuses mesures de protection du climat doivent enfin être mises en œuvre aussi en dehors de l'agriculture.



René Schulte, Rédacteur



Table des matières

Production

Changement climatique

- 6 Contribuer à la protéger du climat
- 8 Ensemble contre le réchauffement
- 11 Savoir pour pouvoir

Grandes cultures

- 12 Le compost fixe beaucoup de carbone

Porcins

- 14 Des pommes de terre pour les cochons

Arboriculture

- 16 Pommes: Marssonina, nouvelle plaie et défi permanent

Plantes ornementales

- 18 Réduire la tourbe dans la pratique

- 19 Vulgarisation et conseils

Lutte contre les parasites

- 20 Quand le ver est dans la farine

Transformation et commerce

Transformation fermière

- 22 Couronnement après de longs tâtonnements

Bio Suisse et FiBL

Bio Suisse

- 24 AD: Élections au Comité et recommandations de vote
- 27 Brèves

FiBL

- 28 Brèves
- 29 Entretien avec Res Schmutz, bioactualites.ch

Rubriques

- 2 Impressum
- 4 Brèves

Politique

- 25 Est-ce bientôt la fin des pesticides de synthèse?

- 26 Marchés et prix
- 30 Agenda / Petites annonces
- 31 Courrier des lecteurs